
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１２月２３日（祝） １０：００～１１：４５ 

２ 場所   大島公民館 

３ 参加者数 ２４名 

４ 出席者  市 長              木村 健一郎  

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

５ 会議録 

 

（鼓南‐01：災害時の避難施設） 

Ｑ）この地域は海岸に面しており災害が心配。公共施設が少ないことから、

安心して避難できるよう民間企業の施設が活用出来ないか検討してほしい。 

市長）民間企業との連携を視野に置きたい。 

 

（鼓南‐02：市道の整備） 

Ｑ）市道西浦線の整備を奈切まで延長してほしい。 

市長）優先順位を定めて、出来るところから着実に整備したい。 

 

（鼓南‐03：高潮対策） 

Ｑ）県道の高潮対策を県が進めているが、小学校から西側の漁港施設は、市

の担当と聞いている。一度に全てを実施することは困難と思うが、毎年、

着実に進めてほしい。 

市長）計画的に整備を進めたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【鼓南地区】 



 

 

（鼓南‐04：大島干潟の保全整備） 

Ｑ）あさり干潟で、ナマコの底引き漁が行われ、覆砂が流失し、浚渫土が湾

内に拡散するので、禁漁区域を設定してほしい。また、干潟は地域活性化

に資するとのことで進めた事業であり、市が維持管理する段階で、駐車場

や休憩所の整備も進めてほしい。 

市長）禁漁は、実態調査も必要となるため、調整に時間をいただきたい。ま

た、干潟では、平成２７年度まで、国により維持管理及びあさりの生育場

としてのモニタリングを行うこととなっている。最終的には市が引き取る

ので、市の財産として有効な活用を図りたい。 

【水産課】 

ナマコ漁操業期間（１１月１０日～２月２８日）は、県漁協周南統括支

店が、現地に旗を設置し、操業禁止区域を表示している。このことは、各

漁港運営委員を通じて漁業者へ周知しているが、漁協に再度周知徹底をお

願いする。駐車場等の施設整備は、漁協及び地元と干潟活用について方向

性が定まり次第検討する。 

 

（鼓南‐05：太華荘の解体） 

Ｑ）閉館した太華荘は、老朽化して危険なため、解体など安全対策を講じて

ほしい。 

市長）平成２６年度の解体を予定している。 

 

（鼓南‐06：市営住宅建設による地域活性化） 

Ｑ）この地域に人が住むよう、市営住宅の整備による活性化を進めてほしい。 

市長）市営住宅の新規建設はハードルが高いと認識している。しかしながら、

ここは徳山・下松の人が遊びに来て、落ち着くことができる地域。市とし

ても、各所管で地域の活性化に取り組むとともに、コミュティごとで地域

課題を踏まえた活性化案を作っていただき、頑張る地域を応援するように

している。ぜひ、地域と市で一緒に活性化策を考えたい。 

 

（鼓南‐07：ごみの不法投棄） 

Ｑ）大和地区は、ごみの不法投棄が多いので、対策してほしい。 

市長）県と連携して取り組みたい。 

【リサイクル推進課】 

   保健所が不法投棄のパトロールをしているので大和地区へのパトロール

強化を依頼。警察へも再度相談する。不法投棄を発見した場合、リサイク

ル推進課に連絡いただければ回収する。 



 

 

（鼓南‐08：集会所の設置、バリアフリーへの対応） 

Ｑ）太華荘や大島小学校が使用できなくなったので、鼓南地区に市民が集える集

会所を整備してほしい。また、粭島小学校をバリアフリーにしてほしい。 

市長）各地域それぞれ課題があるが、予算が限られているため、優先順位を

定めて整備する必要がある。どのように整備すべきかは、地域の方々と一

緒に考えたい。 

 

（鼓南‐09：子どもが海洋生物を学ぶことのできる施設の整備） 

Ｑ）子どもたちが、海洋生物と触れ合え、勉強できるような施設を作ってほ

しい。 

市長）非常に夢のある話で検討したいが、行財政改革や公共施設の再配置も

進める必要がある。 

 

（鼓南‐10：バスの利用促進） 

Ｑ）市からバス事業者へ、鼓南地区の路線に対し補助していると思うが、こ

の補助金を、自動車を保有しない老人に運賃補助できないか。 

市長）できるだけ公共交通を利用してもらいたいが、マイカーが増え、以前

ほどバス利用が見込まれない中、路線バスが廃止された場合、地域でコミ

ュニティバスを運営する選択肢もある。どのような方法が良いか、皆が良

くなる仕組みを考える必要がある。 

企画総務部長）市が事業者へ補助しているのは、赤字路線の継続をお願いす

るための補てんである。地域で車を持たない方々がバスを利用するための

施策として、運賃を安くすることも考えられるが、削減した補助金を財源

として、補助することは難しい。 

 

（鼓南‐11：児童園の今後のあり方） 

Ｑ）市の幼稚園が閉園や統合される中で、児童園はどうなるのか。 

市長）今後、方向性は検討したい。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

（鼓南‐12：小学校におけるシックハウス） 

Ｑ）鼓南小学校のプレハブで、シックハウスによる体調不良が発生している

という噂を聞いたが。 

市長）これまで、そうした話は伺っていないが、教育委員会へ伝え、実態を

調査させたい。 

【学校教育課】 

確認したところ、開校以来シックハウスで体調不良を訴えたり、保健室

で休んだりした児童は１人もいないとのこと。鼓南小は、２４時間換気シ

ステム装置を設置している。また、環境衛生検査も定期的に実施しており、

引き続き適切な学校環境の維持に努める。 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

鼓南-01 災害時の避難施設 
防災危機

管理課 
    

災害時の避難場所として、民間企業の施設が活

用できないか検討してほしい。 
民間企業との連携を視野に置きたい。 

鼓南-02 市道の整備 道路課     市道西浦線の整備を奈切まで延長してほしい。 優先順位を定めて、出来るところから整備したい。 

鼓南-03 高潮対策 水産課     
市が管理する漁港施設の高潮対策を、毎年、着

実に進めてほしい。 
計画的に整備を進めたい。 

鼓南-04 大島干潟の保全整備 水産課     

あさり干潟において、禁漁区域を設定してほし

い。また、駐車場や休憩所の整備を進めてほし

い。 

禁漁は、実態調査も必要となるため、調整に時間を

いただきたい。また、干潟では、平成２７年度まで、

国により維持管理及びあさりの生育場としてのモニタ

リングを行うこととなっている。最終的には市が引き

取るので、市の財産として有効な活用を図りたい。 

【後日、担当課回答】 

ナマコ漁操業期間（１１月１０日～２月２８日）は、県

漁協周南統括支店が、現地に旗を設置し、操業禁

止区域を表示しているが、漁協に再度周知徹底を

お願いする。駐車場等の施設整備は、漁協及び地

元と干潟活用について方向性が定まり次第検討す

る。 

鼓南-05 太華荘の解体 
高齢者支

援課 
    

老朽化しているため、解体など安全対策を講じて

ほしい。 
平成２６年度の解体を予定している。 

鼓南-06 
市営住宅建設による

地域活性化 

コミュニテ

ィ推進課 
住宅課   

地域人口の増による地域活性化に向けた、市営

住宅の整備を。 

市営住宅の新規建設はハードルが高い。地域と市

で一緒に活性化策を考えたい。 

鼓南地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

鼓南-07 ごみの不法投棄 
リサイクル

推進課 
    

大和地区のごみの不法投棄が多いので、対策

を。 

県と連携して取り組みたい。 

【後日、担当課回答】 

保健所が不法投棄のパトロールをしているので大

和地区へのパトロール強化を依頼。警察へも再度

相談する。不法投棄を発見した場合、リサイクル推

進課に連絡いただければ回収する。 

鼓南-08 
集会所の設置、バリ

アフリーへの対応 

コミュニテ

ィ推進課 

教育政策

課 
  

鼓南地区で市民が集える集会所の整備を希望す

る。また、粭島小学校をバリアフリーにしてほしい。 

各地域それぞれ課題があるが、予算が限られている

ため優先順位を定めて整備する必要がある。どのよ

うに整備すべきか、地域の方々と一緒に考えたい。 

鼓南-09 

子どもが海洋生物を

学ぶことのできる施設

の整備 

生涯学習

課 
    

子どもたちが、海洋生物と触れ合え、勉強できるよ

うな施設を作ってほしい。 

非常に夢のある話で検討したいが、行財政改革・公

共施設の再配置も進める必要がある。 

鼓南-10 バスの利用促進 
生活安全

課 
    

市から防長交通への赤字路線の補助を、自動車

を保有しない地区の老人に、直接補助できない

か。 

事業者への補助は赤字路線の継続をお願いするた

めのものであり、これを削減し、地域の方へ直接補

助することは難しい。 

鼓南-11 
児童園の今後のあり

方 

行政改革

推進室 

こども家庭

課 
  

市の幼稚園が閉園や統合される中で、児童園は

どうなるのか。 
今後、方向性は検討したい。 

鼓南-12 
小学校におけるシック

ハウス 

学校教育

課 
    

鼓南小学校のプレハブで、シックハウスによる体

調不良が発生しているという噂を聞いたが。 

教育委員会へ伝え、実態を調査させたい。 

【後日、担当課回答】 

開校以来シックハウスで体調不良を訴えたり、保健

室で休んだりした児童は１人もいないとのこと。鼓南

小は、２４時間換気システム装置を設置している。ま

た、環境衛生検査も定期的に実施しており、引き続

き適切な学校環境の維持に努める。 


